

# Gesetzes- und Verordnungsblatt



der Evangelischen Landeskirche in Baden

TEIL II

59

Ausgabe 11

Karlsruhe, 02. November 2022

Inhalt	Seite
<b>Bekanntmachungen</b>	
Nr. 48 – 64. Aktion Brot für die Welt 2022/2023.....	60
Nr. 49 – Gesetzes- und Verordnungsblatt - Terminplan 2023 -.....	61
<b>Stellenausschreibungen</b>	
Nr. 50 – Stellenausschreibung.....	62

## Bekanntmachungen

### Nr. 48

### 64. Aktion Brot für die Welt 2022/2023

OKR: 26.9.2022

Az.: 86/5

#### **Wort der Landesbischöfin zur 64. Aktion „Brot für die Welt“ 2022/2023 „Einzigartig schön und zerbrechlich“**

Einzigartig schön und zerbrechlich hat Gott unsere Welt mit ihren Ozeanen und Wäldern, Gebirgen und Wüstenlandschaften geschaffen. Die Erde ist reich an Pflanzen und Tieren, manches erschreckend, vieles erstaunlich. Der Mensch hat von Anfang an den göttlichen Auftrag bekommen, die Erde zu bebauen und zu bewahren. Was für eine Verantwortung!

Einzigartig schön und zerbrechlich hat Gott uns Menschen geschaffen. Ausgestattet mit Freiheit und Würde, Kreativität und Klugheit, aber auch mit der Möglichkeit zum Bösen. Seit Menschengedenken wird das Leben auf der Erde von Kriegen und Hungersnöten, Fluten und Dürren, Krankheiten und Schicksalsschlägen bedroht. Gott gab der Menschheit die Fähigkeit, sich an Veränderungen anzupassen und die Erde in aller Schönheit und Zerbrechlichkeit zu bebauen und zu bewahren.

Einzigartig schön und zerbrechlich dringen Jesu Worte auch in unsere Zeit: „Ich bin das Brot des Lebens. Wer zu mir kommt, den wird nicht hungern; und wer an mich glaubt, den wird nimmermehr dürsten.“ (Joh 6,35) Jesus lässt die Fülle des Lebens schmecken und sehen. Er ist selbst das Himmelsbrot. Manna. Dieses Brot ist nicht für mich allein bestimmt. Austeilen. Verteilen. Mitteilen.

Gott versorgt uns alle, die Seinen mit Brot für den Leib und für die Seele. Im Krieg, Naturkatastrophen und Armut ist das wie Himmelsbrot. Wir erleben den offenen Himmel, wenn wir mit anderen das teilen, was wir zum Leben brauchen – unabhängig davon, woher sie kommen. Brot für die Welt richtet den Blick auf diese Weite der Menschengemeinschaft. Es lässt die Fülle von Gottes Segen sehen und schmecken. Das geschieht ganz konkret.

Mit unseren Spenden finanziert Brot für die Welt in Baden unter anderem vier Projekte: In Ecuador hat sich die internationale Blumenindustrie breitgemacht, beutet Böden und Wasservorräte aus. Hier lernen hauptsächlich Frauen, mit Bio-Anbau ihre Familie zu ernähren und gleichzeitig die Natur zu schützen. In Burkina Faso erzielen Bauern mit traditionellen, hitzebeständigen Hirsesorten bessere Ernten, obwohl es weniger regnet. In Indien engagieren sich Eltern für die Schulbildung und damit für die Zukunft ihrer Kinder. Und in Bangladesch erfahren ehemalige Fischer, wie sie als Landwirte mit speziellen Reissorten, die auch auf salzigen Böden wachsen, ihre Ernährung sichern können.

Ihre Landesbischöfin

Prof. Dr. Heike Springhart

Mehr Informationen finden Sie unter:

[www.brot-fuer-die-welt.de](http://www.brot-fuer-die-welt.de) [www.diakonie-baden.de](http://www.diakonie-baden.de)

[verbacher@diakonie-baden.de](mailto:verbacher@diakonie-baden.de)

#### **Hinweise zur 64. Aktion „Brot für die Welt“ 2022/2023**

Die Evangelische Kirche in Deutschland führt in Verbindung mit den Freikirchen in der Advents- und Weihnachtszeit 2022 wieder die Aktion „Brot für die Welt“ durch. Die Aktion steht in diesem Jahr unter dem Motto „Eine Welt. Ein Klima. Eine Zukunft“.

Für den Bereich der Evangelischen Landeskirche in Baden ergeben sich zur 64. Aktion „Brot für die Welt“ folgende Richtlinien:

1. Die Aktion beginnt am 1. Adventssonntag (27. November 2022) und wird am 31. Dezember 2022 beendet. Die Sammlung bzw. die Entgegennahme von Einzelspenden für die Aktion „Brot für die Welt“ während des ganzen Jahres bleibt davon unberührt. Die Durchführung der 64. Aktion „Brot für die Welt“ soll nicht durch Sammlungen für gemeindeeigene oder andere Zwecke beeinträchtigt werden.
2. Es werden für die 64. Aktion folgende Projekte von „Brot für die Welt“ besonders in den Mittelpunkt gestellt:  
Projekt 1: Burkina Faso: Weniger Regen, voller Ertrag

Projekt 2: Bangladesch: Dem Klimawandel trotzen

Projekt 3: Ecuador: Bäuerinnen fördern den Wandel

Projekt 4: Indien: Gute Schulen für eine bessere Zukunft

Mit Hilfe dieser vorgeschlagenen Projekte sollen der Gesamtauftrag von Brot für die Welt und die Beziehungen zu den badischen Partnerkirchen und anderen Institutionen in Übersee ins Bewusstsein gerückt und gestärkt werden.

### 3. Mögliche Sammlungsformen

#### 3.1 Tütensammlung

Opfertüten und Verteilblätter werden den Gemeinden auf Bestellung zugeleitet. Jedes Pfarramt möge die Gemeinde selbst in geeigneter Weise davon benachrichtigen, ob die Tüten durch die Helferinnen und Helfer abgeholt werden oder im Gottesdienst oder im Pfarramt abgegeben werden sollen.

3.2 Nach dem landeskirchlichen Kollektenplan sind wie bisher alle vier Adventssonntage und der Heilige Abend der Aktion „Brot für die Welt“ vorbehalten.

#### 3.3 Überweisungen auf das kirchengemeindliche Konto

Brot für die Welt stellt kostenlos Überweisungsträger für die Kirchengemeinden bereit, auf denen die gemeindliche Bankverbindung eingetragen ist. Die Bestellmöglichkeit wird Ihnen gesondert mitgeteilt.

### 4. Abrechnung

Damit die Abrechnung der 64. Aktion „Brot für die Welt“ rechtzeitig vorliegt, bitten wir die Pfarrämter bzw. Kirchengemeinden das Sammelergebnis bis spätestens 28. Februar 2023 an das Dekanat bzw. das Service- und Verwaltungsamt abzuführen. Die Dekanate bzw. Service- und Verwaltungsämter überweisen das Sammelergebnis bis spätestens 31. März an die Landeskirchenkasse.

## Nr. 49 Gesetzes- und Verordnungsblatt - Terminplan 2023 -

OKR: 18.10.2022

Monat	Redaktionsschluss	Veröffentlichung online
Januar	28.11.2022	04.01.2023
Februar	02.01.2023	01.02.2023
März	30.01.2023	01.03.2023
April	27.02.2023	05.04.2023
Mai	27.03.2023	03.05.2023
Juni	24.04.2023	07.06.2023
Juli	30.05.2023	05.07.2023
August	26.06.2023	02.08.2023
September	31.07.2023	06.09.2023
Oktober	28.08.2023	04.10.2023
November	25.09.2023	02.11.2023
Dezember	30.10.2023	06.12.2023

## Stellenausschreibungen

### Nr. 50 Stellenausschreibung

Auf der Website finden Sie eine aktuelle Übersicht zu freien Pfarrstellen, freien Stellen für Diakoninnen und Diakone und freien Stellen im Religionsunterricht (Link).

#### I. Freie Stellen für Pfarrerinnen und Pfarrer (Link)

Erste Ausschreibung (Bewerbungsschluss: 06.12.2022)

Gemeindepfarrstellen

- Kirchenbezirk Badischer Enzkreis: **Bauschlott**
- Stadtkirchenbezirk Freiburg: **Pfarrgemeinde Südwest, Pfarrstelle I**
- Kirchenbezirk Markgräflerland: **Friedensgemeinde Lörrach**
- Stadtkirchenbezirk Pforzheim: **Buckenberg-Haidach, Pfarrstelle I**
- Stadtkirchenbezirk Pforzheim: **Buckenberg-Haidach, Pfarrstelle II**

Pfarrstellen mit allgemeinem kirchlichen Auftrag

- Stadtkirchenbezirk Mannheim, **Klinikseelsorge Diako**

Zweite Ausschreibung (Bewerbungsschluss: 22.11.2022)

Gemeindepfarrstellen

- Kirchenbezirk Badischer Enzkreis: **Ellmendingen-Dietenhausen-Weiler**

#### II. Freie Stellen für Diakoninnen und Diakone (Bewerbungsschluss 22.11.2022) (Link)

Erste Ausschreibung

- Kirchenbezirke Emmendingen und Breisgau Hochschwarzwald und Landesstelle für Evang. Erwachsenenbildung (EEB Baden): **Projektstelle für eine/n Diakon:in (w/m/d) oder eine/n pädagogische/n Mitarbeiter:in (w/m/d) im Bereich Kirchliche Bildungsarbeit und Tourismus (25%)**
- Kirchenbezirk Karlsruhe-Land: **Jugendkirche Regio Karlsbad-Waldbronn**
- Kirchenbezirk Neckar-Bergstraße: **Dossenheim**



